
第 3６回 

○場 所：ふれあいサロン

○時 期：令和元年 5 月１7 日 19：00～21：00

○参加者：委員 5 名 一般参加 5 名 行政 4名

第１ 東白川村がんばる地域補助金プレゼンテーション 

飛騨川漁業協同組合東白川支部による「第３回ヒガシシラカワズカップ

のプレゼンテーションが行われました。 

１ プレゼンテーション 

発表者・・・安江雅人さん

企 画・・・鮎釣り大会「第３回ヒガシシラカワズカップ」

日 程・・・令和元年 8月 11日（日）午前

会 場・・・中川原水辺公園

目 標・・・■参加者 100人以上。

（第 1回：50人 → 第 2回：７０人） 

■第 4回以降は補助金無しで自走する。

（参加者 100人で収入：支出が±ゼロ）

■子供の参加者を増やす。

（文化継承）

２ 委員からの質問・意見 

（１）漁協との連携はどうか。

（２）自走するには何人参加者が必要か。

（３）前回との違いは何か。改善点はあるか。

東白川村
美しい村づくり

委員会



３ 発表者の回答 

（１）改善点

■子供の参加費無料化。

■初心者（子供）にインストラクターを配置。

■参加者全員に特産品をプレゼント。

（２）特 徴

■参加費が安い。

■特産品をプレゼント。

■漁場の魅力。（白川）

（３）自走するための具体的な数値

■参加者 100人以上で自力開催が可能。

4 当該企画は申請が３回目で、自走の計画も明確のため、美しい村づくり委

員会は申請を許可しました。 

第２ 分科会近況報告 

現在、委員会活動は分科会方式を採用しています。 

分科会の活動は、自由に楽しく！輪を広げる！ことを大切に活動してい

ます。分科会は以下の４つです。 

・・「上校舎」「関係人口」「上映会」「手づくりイベント」・・

１ 「上校舎」（旧越原中学校 木造校舎） 

■上校舎にある役場書類片付け作業完了前に「片付けイベント」を開催し

たい。

→ 書類がないエリアであれば、イベントは可能です。（村長）

■「古いもの館」をもっと活かすべきだと思います。（吉田さん）

２ 「上映会」ツチノコシネマ隊 

■事務局から映画「おだやかな革命」の上映料値下げ情報を紹介しまし

た。



■次回の上映作品は「蘇れ生命（いのち）の力～小児科医 真弓定夫～」

を予定しています。

■分科会メンバーの土日の予定が合わず、開催日が決まりません。

→ 分科会の委員のみで活動するのではなく、どんどん仲間を増や

していきましょう。（事務局）

■平日開催で集客は見込めるのでしょうか？平日だと開催のめどが立

ちます。

→ 十分見込めると思う。（多数の意見）

→ では、平日に開催します。

３ 「てづくりイベント」 

■喫茶 JAAJA を自宅で開催した。5/13～15 の 3 日間。（長谷川さん） 

■名古屋市や京都から、また村の方も来てくれた。

→ 「とても楽しかった！」と村の方から聞きました。（樋口）

４ 「関係人口案内所」 

■報告なし

第３ 東白川村美しい村づくり講演会～講師について～ 

昨年度（雑誌ソトコト編集長の指出氏による関係人口についての講演会）

につづき、今年度も「東白川村美しい村づくり講演会」を開催するにあ 

たって、お招きする講師について委員の方の意見を伺いました。 

１ 現時点で、既に挙がっている講師候補者を紹介（事務局） 

■内田樹氏（小林さん）

■がもよんにぎわいプロジェクト（志村さん「地域おこし協力隊」）

■広石拓司氏「SDGｓについて」（事務局 樋口）

■川北秀人氏「小規模多機能自治について」（事務局 樋口）

■渋澤寿一氏「地域・環境・樹木・聞き書きについて」（事務局 樋口）

２ 意見等 

・「環境」（地球規模）をテーマにしたい。（永井さん） 

・人口について（移住定住）はどうでしょうか。役場は本年度から移住

定住について本格始動しています。（村長）



    ■昨年の雑誌ソトコトからの、雑誌「季刊地域」の編集長。（小林） 

    ■渋澤寿一氏について。（高野教授） 

     → 聞き書き甲子園事業は、山や海の名人を高校生がたずねて聞き

書きを行い、高校生の成長・心の変化を起こす効果があります。 

       また、循環型都市「ハウステンボス」をてがけられ、その後、森

林文化の教育・啓蒙の活動を行っています。 

    ■引き続き、講演会について検討していきます。（事務局） 

 

第４．名古屋大学大学院 臨床環境学研修について 

   名古屋大学大学院の高野教授から、東白川村をフィールドとした臨床環

境学研修のお知らせと本委員との交流会の案内が行われました。 

   日程・・・①6月 1日～6 月 2日 

        ②7月中旬 2泊 3日 

   交流会・・6月 1日（土）●魚の宿●18時～●参加費 3000円 

 

第５ 雑談ワークショップ「私の近況報告」 

   ※「私の近況報告」は毎回行っています。 

 １ 小林さん 

   ■5月 12日に薬草会を開催しました。講師は犬山市在住の方。 

    参加者は 17人で、あっという間に定員に達しました。 

   ■次回は、主催者も楽しむ仕組みを目指します。 

   ■講師の方が、東白川村の野草に興味津々でした。 

 ２ 賀谷さん 

   ■マコモダケが生えなくなる効果を持つマコモを、休耕田で栽培をはじ

めました。そのマコモは化学物質化敏症に有効とのこと。売値も良いで

す。 

   ■農繁期にはいりました。最近はルーティーンが身についてきました。 

 ３ 今井さん（事務局） 

■先日、1時間以上ワラビ採りをしてきました。 

■企画係では、「「日本で最も美しい村」連合ｆｂページ」への投稿を始め



ました。皆さん、是非ご覧になってください。 

■「引き寄せの法則」の効果を実感しています。 

 ４ 安江さん（事務局） 

   ■「日本で最も美しい村」連合の担当者会議に参加しました。 

   ■各地域の担当者から、様々な活動を伺うことができました。 

■企画係は、「「日本で最も美しい村」連合ｆｂページ」への投稿を始めま

した。皆さん、是非ご覧になってください。 

 ５ 高野教授（名古屋大学大学院） 

   ■今年度、「未来の職業訓練校」で地域の実践者へのインタビューを企画

しています。また、中高生も学びに参加できるよう企画しています。 

   ■恵那市笠置町では、地域住民の話し合いが 3 年以上重ねられ、その結

果、住民主体の活動が始まりました。話し合いを続けることは、とても

重要です。 

   ■畑をやっています。カモシカが来ています。 

   ■廃仏毀釈を勉強中です。徹底的な廃仏毀釈を行った地域は全国で５～

６箇所で、東白川村は常に紹介されています。 

 ６ 吉田さん 

   ■最近、なんでも食すようにしています。今まで食べてこなかった物に気

づきました。 

   ■笹俣さんと私の 2人で「広葉樹を植えよう会」をはじめました。 

    みなさん、一緒に活動しませんか。 

 ７ 永井さん 

   ■岐阜市のワーキングスペースの刊行物の表紙を飾りました。 

   ■仕事でナチュラルメイクをやっていますが、お客様からの良い反響を

感じています。 

   ■白川町黒川地区の方から、白川口に「学生寮」があるといい！というこ

とを聞きました。私も、高校生の子供が美濃加茂市のアパートで一人暮

らしをしています。子供の食生活や経済面からも白川口に学生寮があ



ると大変助かります。自宅から通学をさせることができない理由は、幼

い子どもがいて親の手が放せなくて送迎が難しいことや、最寄のバス

停までの道は外灯が無く朝・夜と真っ暗なことです。 

   ■DVD「香害 110番」というものがあります。 

最近、公共の場所で啓蒙チラシなどを見かけるようになりました。 

いろんな方に化学物質の害を知って欲しいです。 

 ８ 野村さん（地域おこし協力隊） 

   ■畑を借りて、地域おこし協力隊 3人で作業しています。 

   ■村の広報に、私が担当するコラムのコーナーができました。 

    みなさん、是非ご覧になってください。 

 ９ 長谷川さん 

   ■平成元年にフジテレビが東白川村特番を放送しました。先日、その映像

を見ました。そこで紹介されていた、白川での手作り筏イベントが、と

ても楽しく感じました。 

   ■鳥取でライブをした際、地酒を手にいれ、みんなでシェアしました。 

   ■6月 16日に白川町黒川の東座でライブをします。  

 

第６ 次回について 

 １ 委員会 ６月１１日（火）１９時～ 

  （会場）ふれあいサロン 

  （内容）私の近況報告、分科会報告など 

 

以下 写真 

 

 

 

 





 

 


